

RAPPORT FÉVRIER 2024

Bonsoir à toutes et à tous,

Avant de débiter, j'aimerais que l'on prenne une minute de silence pour les personnes qui nous ont quittés au courant des dernières semaines. [Minute de silence]

Je suis très heureux de vous compter parmi nous ce soir. Bonne et heureuse année 2024, même si je sais très bien que 2024 est bien entamé. Je vous souhaite la santé à vous et vos familles.

Je veux remercier les employés de la municipalité et les bénévoles pour le travail quotidien et les efforts continus pour servir au meilleur de leur capacité les citoyens et citoyennes de la municipalité et assurer les suivis apportés aux différents dossiers.

Merci aux conseillers, conseillères pour vos rapports respectifs.

Informations générales

Le mois de janvier a été un mois particulièrement doux en termes de température ce qui a eu pour conséquence que l'eau n'a pas eu vraiment le temps de geler et nous avons pu ressentir les effets lors des 2 tempêtes que nous avons eues. Nous continuons le travail avec notre firme d'ingénieur Roy Consultants pour réfléchir à des solutions permettant de freiner l'érosion de nos côtes. D'ailleurs, Roy Consultant nous a présenté l'analyse du projet d'adaptation aux changements climatiques et nous sommes à évaluer quelle forme cela prendra afin de le présenter à la population.

Nous avons également eu des échanges avec Valores sur le sujet et nous espérons pouvoir travailler avec eux. En effet, en collaboration avec Valores, la CSRPA a fait une demande de financement auprès du Programme pour des communautés côtières résilientes au climat (2023-2028) afin d'appuyer les communautés concernant les changements climatiques. Les objectifs de cette demande sont :

1. Offrir de meilleures connaissances et compétences en matière d'adaptation climatique à la communauté (grand public + acteurs décisionnels des municipalités et du district rural) de la Péninsule acadienne ;
2. Mettre à jour les zones à risques d'érosion et d'inondation en Péninsule acadienne ;
3. Identifier des solutions douces et hybrides basées sur la nature, les implanter et faire le suivi du trait de côte;
4. Donner accès aux outils et aux ressources d'adaptation aux acteurs décisionnels des municipalités; et

5. Soutenir les acteurs décisionnels des municipalités ainsi que les décideurs gouvernementaux dans l'identification et la mise en œuvre de mesures d'adaptation inclusive et régionale.

Toujours en lien avec la tempête du 10 janvier dernier, depuis lundi, les résidents peuvent signaler les dégâts matériels via le site internet de l'Organisation des mesures d'urgence ou par téléphone en composant le 1-888-298-8555. Les propriétaires fonciers, les petites entreprises et les organismes sans but lucratif ont jusqu'au 15 mars pour les signaler. La province indique que cette étape est essentielle pour déterminer si les critères en vue de l'établissement d'un Programme d'aide financière en cas de catastrophe sont remplis.

La municipalité a finalement reçu le permis pour entreprendre le nettoyage de la plage ce qui constitue un pas dans la bonne direction vers la levée de l'arrêté ministérielle.

La fin de semaine du 1^{er} au 4 février a été très occupé dans la municipalité avec la tenue de la 21^e édition du Carnaval des glaces, le 58^e tournoi PeeWee Shippagan-Lamèque et les matchs des marchands. Je tiens à remercier tous les bénévoles, les employés, les comités organisateurs respectifs ainsi que les partenaires qui ont contribué temps et argent afin que les activités puissent bien se dérouler. Bravo également aux Navigateurs!

Je tiens à souligner la réouverture du CAJ de Shippagan. Comme vous le savez, à la suite d'une coupure de financement, le CAJ avait dû fermer ses portes en 2019 et est maintenant en mesure d'ouvrir à nouveau grâce à l'appui de la communauté de la Péninsule acadienne et la loterie Ruée vers l'or – Jeunesse PA. La conseillère jeunesse Amélie et moi, nous avons deux ans passés rencontrer les élèves de la 8^e année de la classe de M. Yoland Chiasson dans le cadre d'un projet scolaire et l'une des demandes des jeunes étaient justement d'avoir un espace de rencontre pour ces jeunes. J'espère qu'ils font pouvoir en profiter maintenant. Le cadre d'animation a été renouvelé afin de mieux répondre aux besoins et enjeux des jeunes de la Péninsule acadienne (de 12 à 18 ans), cependant la nouvelle programmation comprend également des activités pour les jeunes de 12 ans et moins avec les parents, ainsi que des activités communautaires.

Nous allons bientôt entamer un processus de consultation pour le plan stratégique. Donc vous serez invités à y contribuer pour définir les priorités et l'image de marque de la municipalité de Shippagan.

Ce soir, nous avons adopté une résolution pour nommer un de nos parcs, Parc du champion. Cette démarche s'inscrit dans un processus qui va nous amener à nommer également nos parcs municipaux. Nous savons que la perte du jeune Thomas a bouleversé notre communauté et nous voulions nous assurer de ne jamais l'oublier. Je tiens à remercier les amis de l'école de Thomas pour leur initiative.

Les mises en candidature pour l'Ordre du NB sont maintenant effectives. Donc, les personnes désireuses de soumettre une candidature ont jusqu'au 1^{er} avril.

En termes d'activités et représentations durant le mois de janvier, voici ce que je peux dire :

8-10 janvier : à la suite de la tempête qui a frappé le Nouveau-Brunswick durant la fin de semaine du 5 au 7 janvier et dont la côte-Est a durement senti les effets, j'ai eu à donner des entrevues à la radio de Radio-Canada, CBC News, à la télévision de Radio-Canada, pris part à un panel avec d'autres maires au téléjournal Acadie et visite sur les lieux. Nous savons que l'érosion est un enjeu complexe et le Conseil continue de travailler sur certaines pistes de solutions. J'ai fait parvenir une lettre au ministre Crossman de l'environnement et des changements climatiques, suivi d'un appel et d'un courriel pour demander une rencontre afin de pouvoir m'entretenir avec lui et son équipe pour explorer des avenues pour faire face aux changements climatiques.

16 janvier : j'ai eu une rencontre avec le ministre Marc Miller et le député Serge Cormier afin d'échanger sur la nouvelle initiative touchant sa nouvelle politique d'immigration francophone qu'il a eu à présenter en conférence de presse la même journée. Le ministère prévoit mettre en place des mécanismes pour accélérer les dossiers d'immigrants francophones. Nous avons également abordé la question du financement des centres d'accueil en milieu rural comme le nôtre le CAIENA-PA et une mesure qui viendrait limiter dans certaines provinces le nombre d'étudiants internationaux.

17 janvier : entrevue à CBC News pour discuter des solutions envisageables pour freiner l'érosion.

18 janvier : Nous avons eu une première rencontre à laquelle Armand, Marie-Lou et Élise y ont participé en vue discuter de la prochaine négociation de la convention collective. Par la suite, j'ai eu une rencontre avec le conseil d'administration et le comité de construction d'Habit du Havre afin de faire le suivi sur leur nouveau projet à venir. Le comité. Vise toujours un début de construction au printemps 2024.

23 janvier : Entrevue avec l'Acadie nouvelle, en lien avec la nouvelle du gouvernement fédéral de réduire le nombre de visas étudiants au Canada.

24 janvier : J'ai eu une rencontre avec le député Serge Cormier afin d'échanger sur le dossier des visas étudiants car nous sommes conscients que cela pourrait avoir un impact majeur pour nos institutions d'enseignement UMCS et CCNB et sur le nombre de futurs diplômés qui pourraient intégrer le marché du travail.

1er février : j'ai participé avec le maire d'Edmundston, M. Marquis, à la première édition de la table ronde des élus qui se tiendra tous les jeudis du mois de février pour discuter de sujets d'enjeux municipaux mais aussi d'actualité provinciale.

Tout au long du mois, j'ai eu des rencontres avec des citoyens afin de discuter de différents dossiers qui leur sont propres.

Ressources humaines

Je tiens à souligner la retraite de Gilles Cormier au sein de l'équipe municipale après 35 années de service. Je le remercie pour les loyaux services prodigués à la municipalité ainsi qu'aux citoyennes et citoyens. Je lui souhaite une retraite en santé afin qu'il puisse profiter pleinement de sa famille et des activités qui le passionnent.

J'en profite pour souhaiter d'une part, un bon début de nouvelles responsabilités à Steve Chiasson qui occupera les fonctions au centre des congrès et à l'aréna et d'autre part, à Pierre Doiron, qui a accepté d'occuper le poste de Directeur général adjoint. Il rentrera en fonction le 11 mars.

Activités à venir

10 février : soirée cabaret au centre communautaire à Inkerman au profit de l'église, l'école l'Envolée et le comité culturel d'Inkerman

14 février : ne pas oublier la Saint-Valentin

19 février : jour de la famille avec une journée d'activité gratuite au centre plein air.

23-25 février : 15^e édition du Carnaval des neiges de Le Goulet.

N'oubliez pas d'aller encourager nos Marchands qui ont entamés leur quart de finale.

Février est le mois de l'histoire des Noirs. Cette année c'est sous le thème « **L'excellence des personnes noires : un patrimoine à célébrer; un avenir à construire.** » que le gouvernement fédéral a lancé les festivités le 1^{er} février dernier. Je tiens à remercier les communautés noires d'ici et du Nouveau-Brunswick pour leur apport au développement de leur collectivité respective et de les enrichir.

En terminant, je vous invite à nous suivre sur la page Facebook de la municipalité et sur notre site internet pour en apprendre sur les différentes activités au sein de la municipalité.

Merci de votre écoute et bonne fin de soirée.

Kassim Doumbia

Maire